Le passé simple – Synthèse

Le passé simple n’est pas si simple que ça à conjuguer…

En effet, il n’existe pas qu’une seule manière de conjuguer les verbes au passé simple… 

( En fonction de la terminaison du verbe (et donc, de son groupe), tu vas devoir conjuguer le verbe différemment.

Comment procéder ?

· Tu trouves l’infinitif du verbe à conjuguer
Ex : j’envoie ( envoyer

· Tu enlèves la terminaison et gardes le radical

Ex : envoy – er ( j’envoy - 

· Tu ajoutes la terminaison  correcte, en fonction de la terminaison du verbe à l’infinitif et en fonction de la personne.
Ex : j’envoy – ai ( j’envoyai
Les verbes qui terminent par : 

	-er                     1er gr
	-ir              2 et 3èmegr
	-ir      (courir, mourir)

	Je pay - ai
Tu pay - as
Il pay - a
Nous pay - âmes
Vous pay - âtes
Ils pay - èrent
	Je fin - is
Tu fin - is
Il fin - it
Nous fin - îmes
Vous fin - îtes
Ils fin - irent
	Je cour - us
Tu cour -us
Il cour - ut
Nous cour -ûmes
Vous cour -ûtes
Ils cour - urent

	-re                   3ème gr
	-oir                  3ème gr
	être

	Je suiv - is
Tu suiv - is
Il suiv - it
Nous suiv - îmes
Vous suiv - îtes
Ils suiv - irent
	Je voul - us
Tu voul - us
Il voul - ut
Nous voul - ûmes
Vous voul - ûtes
Ils voul - urent
	Je fus
Tu fus
Il fut
Nous fûmes
Vous fûtes
Ils furent

	avoir
	Tenir, venir + dérivés
	Asseoir, voir

	J’eus
Tu eus
Il eut
Nous eûmes
Vous eûtes
Ils eurent
	Je tins
Tu tins
Il tint
Nous tînmes
Vous tîntes
Ils tinrent
	J’assis
Tu assis
Il assit
Nous assîmes
Vous assîtes
Ils assirent


Tenir, venir, asseoir et voir (+ dérivés : retenir, intervenir, revoir,…), sont des exceptions à connaître par cœur !

Sois attentif aux accents circonflexes que tu trouves lorsque tu conjugues à la 1ère et 2ème personne du pluriel ! 

( Ex : nous voulûmes
Les verbes en –re : 

Ils se conjuguent tous comme ci-dessus sauf : 

Plaire, connaître, croire, boire, conclure, moudre, vivre, lire qui eux, se conjuguent comme les verbes en –oir
 Ex : Je bus, tu vécus, il lut, nous crûmes, vous connûtes, ils moulurent

